

scripcion en Gerona.

Por trimestre.  
Postillon. . . . 16 rs.  
Postillon y Bo-  
letin oficial. . . 20 id.

# EL POSTILLON.

Fuera, franco de port

Por trimestre  
Postillon. . . . 20 rs  
Postillon y Bo-  
letin oficial. . . 30

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miércoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la librería de la Viuda de Grases, plaza de la Constitucion, donde se halla la Redaccion y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas.—Olot, Doutrém.—La Bisbal, Administracion de Correos.—Cada número suelto se vende á seis cuartos.

## ANUNCIOS DEL DIA.

HOY. S. Galo ob. y Sta. Leonor mr.  
MAÑANA. La Visitacion de nuestra Señora.  
CUARENTA HORAS.—Hoy hallan en la Iglesia del Hospital de Caridad, Mañana se hallarán en la Iglesia de las Beatas.  
La esposicion durará en los domingos cuatro horas por la mañana y tres por la tarde, y en los demas dias tres horas y media por la mañana, y dos por la tarde; empezándose á las 8 por la mañana, y á las 6½ por la tarde.

### AFECCIONES ASTRONÓMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol á las 4 y 31 minutos de la mañana.  
Se pone á las 7 y 29 minutos de la tarde.

### TERMÓMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre

Al amanecer. . . .	26 grados. . . .	24 grados.
Al medio día. . . .	27 grados. . . .	26 grados.
Al anocheecer. . . .	24 grados. . . .	23 grados.

CORREOS que entran hoy. A las 8 de la mañana Madrid, Barcelona, demas provincias del reino, Francia y demas paises estrangeros Figueras y Bascara. A las 4 de la mañana S. Felio de Guixols y la Bisbal, Bañolas, Besalú, Olot, Camprodón y Sarriá.

CORREOS que salen hoy. A las 12 del dia, Madrid, Barcelona, y demas provincias del reino, Francia y demas paises estrangeros, Figueras, Bascara, Hostalrich y Mallorquinas. A las 11 de la mañana S. Felio de Guixols, La Bisbal, Bañolas, Besalú, Olot Camprodón y Sarriá.

## Madrid 25 de Junio.

Combate horroroso.—Dicen de Jativa con fecha del 13.

Una esena horrorosa acaba de tener lugar en el pueblo de Alquimiri. Un propietario habia ajustado una cuadrilla de segadores que por 8 reales cada uno se habian convenido en segarle ciertos campos de trigo; mas antes de comenzar el trabajo, y despues de haber cerrado el ajuste, entró y cerró el 1.º otro nuevo con otra cuadrilla que se obligó á hacer la siega con un real de rebaja en cada jornal de los segadores. Dirigiéronse, pues, al campo unos y otros, y alli se trabó, como era de esperar, una acalorada disputa entre el propietario y los de la primera cuadrilla, á cuyo gefe le cortó aquel la cabeza de un hechazo. El mutilado cadáver permaneció un rato en pie á la vista de los consternados segadores, que arrastrados por el furor aplicaron al matador la pena del Talion; mas, como era de esperar, á estos dos asesinatos sucedió un combate sangriento entre los segadores de ambas cuadrillas, combate que dió por resultado siete muertos y un gran número de heridos, de los cuales algunos son de gravedad.

El gobierno inglés, despues de haber consultado previamente al francés y de haber obtenido su venia para publicar varios documentos relativos á los asuntos de Roma ha comunicado al parlamento una serie de despachos que publican la mayor parte de los periódicos de Lóndres y de Paris:

Sobre esto dice el *Diario de los Debates*;

«Se observa por estos despachos que los gobiernos de Francia é Inglaterra han visto desde un principio con disgusto la intervencion armada proyectada por el gobierno austriaco. La Inglaterra, potencia principalmente protestante y menos interesada ademas por su posicion topográfica en los asuntos de Italia que las potencias católicas y continentales, declara que se limitará á un papel de observacion. Pero el gobierno inglés espresa formalmente el deseo de ver que la Francia tome una parte activa en la intervencion proyectada porque la presencia y la cooperacion de esta potencia le parece que son una garantia de la tendencia liberal que se dé á la intervencion.»

Con perdon del *Diario de los Debates* nosotros no vemos en estos despachos espresados tan claro el disgusto de la Inglaterra por la intervencion austriaca.

Lord Palmerston decia al marques de Normamby en 29 de marzo:

«V. E. dice que el gobierno francés hubiera preferido que la Cerdeña hubiese sido invitada á tomar parte en estas negociaciones. De la misma opinion es el gobierno de la reina. La participacion de la Cerdeña mitigaria el caracter estranero de la negociacion y si alguna tentativa debiera producir el empleo de fuerzas militares en territorio romano, las tropas piemontesas convendrian mas para ello que las de Austria ó de cualquiera otro estado que no perteneciese á la peninsula italiana.»

La Inglaterra sabe acomodarse siempre á las circunstancias para no obrar sino como le convenga. La Inglaterra no trata hoy de disgustarse por lo que quiera el Austria porque si á esta le acomodase, podria causar no pocos disgustos á aquella. Por lo demas la conducta del Austria en los Estados Pontificios, asi como la de las demas naciones interventoras, no es para causar desazones y recelos á la Inglaterra ni á la Francia, ni puede ser mas atenta para con esta última.

Actualmente se hallan en Málaga S. A. R. la serenísima señora infanta doña Maria Luisa Fernanda y su augusto esposo. Alli permanecerán hasta el 28 ó 29 de este mes y saldrán para Cádiz donde permanecerán algun tiempo.

La orden del día para la sesión pública de hoy del Senado es la siguiente:

Lectura del proyecto de ley de aranceles; del dictamen de la comisión de pesos y medidas, y del de la misma sobre prisiones y establecimientos penales.

*Ministerio de comercio instrucción y obras públicas.*

REAL DECRETO.

Atendiendo á las instancias que ha elevado la comisión creada por mi real decreto de 29 de setiembre del año próximo pasado, para que los arbitrios concedidos por él con destino á la ejecución del plan general de los caminos que son á cargo de las provincias de Barcelona, Lérida, Gerona y Tarragona, se amplien con los primitivamente propuestos, ó con otros que se juzguen realizables, hasta completar con todos el producto anual de nueve millones; visto el dictamen que ha emitido sobre el particular la comisión nombrada por los ministerios de Hacienda, Gobernación y de Comercio, Instrucción y Obras públicas, y conforme con lo resuelto por la Real orden espedita en 3 del corriente por el primero, he tenido á bien decretar lo que sigue:

Art. 1.º Se aumentarán hasta nueve millones de reales anuales los cinco millones concedidos por el Real decreto de 29 de setiembre último con destino á la ejecución del plan general de carreteras de las provincias de Cataluña aprobado en el mismo.

Art. 2.º Para hacer efectivos los cuatro millones de reales que se aumentan con el espresado objeto, se establecerán inmediatamente en las provincias de Barcelona, Lérida, Gerona y Tarragona los arbitrios comprendidos en la relación adjunta, con sujeción á las reglas que para la exacción y aplicación de los anteriormente concedidos se fijaron en el citado decreto.

Art. 3.º Desde que se establezcan los nuevos arbitrios que ahora se conceden, cesará la exacción del recargo á la contribución territorial señalado para el mismo objeto en el propio decreto, por haberse reemplazado con otros de producto equivalente en la relación adjunta.

Art. 4.º Las disposiciones contenidas en el espresado real decreto de 29 de setiembre último y las demás comunicadas para su cumplimiento quedarán vigentes en cuanto no se opongan á las contenidas en el presente.

Dado en Aranjuez á 22 de junio de 1849.—Está rubricado de la real mano. El ministro de Comercio, Instrucción y Obras públicas, Juan Bravo Murillo.

A los individuos de la real servidumbre se ha comunicado una orden de S. M. el Rey, en la cual se manda que para primeros de octubre se han de presentar en los actos de ceremonia todos con grande uniforme, según la clase á que cada cual pertenezca.

—El coronel Buenaga ha sido agraciado con la cruz de comendador de Carlos III en recompensa de los servicios prestados para la pacificación de Cataluña.

(Popular.)

Según teníamos anunciado, anteayer por la mañana llegó á esta corte el Sr. Obispo de Cuenca (P. Alcaráz) y se halla alojado en el palacio de la comisaria de Cruzada. Ayer pasó en compañía del señor Santaella á visitar y complimentar en sus días á Mons, el nuncio de Su Santidad. El Sr. Obispo vestía como los demás obispos españoles, pero lleva larga y poblada barba.

(Católico.)

—Los candidatos que con mas probabilidades se designan para el alto puesto de capitán general del ejército, son los generales Zarco del Valle, Aspiroz, y Figueras.

—El coronel de estado mayor D. Leonardo Santiago Rotalde, de quien tanto se ha ocupado la prensa por sus negociaciones con los Tristany, debe llegar mañana á esta corte. Establecida ya la línea telegráfica de Barcelona á Valencia que le estaba encomendada viene á tomar instrucciones del gobierno sobre la línea que se deberá emprender, inclinándose algunos á suponer que será la de Andalucía. (Epoca.)

## Barcelona 29 de Junio.

Hemos oído asegurar que en la tarde del domingo tendrá lugar en este puerto el embarque de las tropas que se destinan á la expedición de Italia.

Entre los obsequios que se preparan para el día de hoy al Excmo. Sr. Capitán general en el pueblo de Sarriá, serán muy notables los de la sociedad Oliver, Cacet y compañía, constituida para la construcción del túnel que conducirá desde Sarriá á Vallvidrera. Se han levantado tiendas de campaña para recibir á S. E.: estarán de manifiesto los planos trazados por el digno jefe del distrito señor Don Antonio de Arrieta, y se explicarán las obras comenzadas y las que comprende el proyecto. Al efecto se han destinado locales para las personas invitadas, una música amenizará la función, todo con el objeto de que tanto dicha autoridad superior como todos los concurrentes puedan enterarse de la gran ventaja que proporcionará al país una obra, digna de ser protegida por las autoridades y particulares.

### Expedición de Italia.

Terracina 23 junio de 1849.

Los franceses continúan con actividad el sitio; sin embargo, todas las noticias convienen en que tienen pocas fuerzas para tomarla, pues su ejército asciende solamente á 23,000 hombres. Uno de estos días recibirán un refuerzo de 12 á 14 mil hombres y entonces se dará definitivamente el asalto. Ayer se dijo con referencia á un periódico llegado de Roma, que anteayer el general Oudinot estaba en negociaciones con el triunvirato; pero al punto que han llegado los sucesos, créese que el general francés no admitirá condiciones para la rendición. Los sitiadores han extendido su línea por la orilla izquierda del Tiber, ocupando Albano y Frascati. Créese que la noticia llegada ayer acerca de la derrota sufrida por los republicanos rojos en las calles de París y de la prisión ó fuga de los principales jefes de la insurrección, desanimará muchísimo á los defensores de Roma que contaban con el buen éxito de aquella tentativa.

Otro motivo de desaliento para ellos será, á no dudarlo, la toma de Ancona por los austriacos, que se apoderaron de la ciudadela después de cuatro días de trinchera abierta. Ayer llegó á Gaeta un jefe del ejército austriaco con las llaves de Ancona que entregó al Papa.

Nuestras operaciones se han reducido, hasta ahora, á salir de aquí el 16 para Paterno, distante 16 millas de Terracina, y situado á orillas de la Via-Pia. Desde allí se destacaron tres batallones á otros tantos pueblos inmediatos para desarmar á sus habitantes. El 17 fu-

mos á Sezze, 10 millas mas acá de Paterno, donde se verificó igual operacion. El 19 volvimos á esta por la Via-Pia, hermosísimo camino que conduce á Roma atravesando las lagunas Pontinas.

Parece que el Rey de Nápoles habia ofrecido al general reforzar nuestra division con 5,000 hombres napolitanos, en cuyo caso debíamos pasar á ocupar Velletri y Albano; pero este ofrecimiento no ha tenido lugar á causa de la noticia de la llegada de nuevas tropas españolas. Como Albano está ocupado ahora por los franceses, se dice que nosotros, á la llegada de las tropas de refuerzo, pasaremos á Velletri y Tívoli.

He visto que los periódicos de Madrid se han ocupado de nuestra llegada á Italia, y de lo mucho que gustaron nuestras tropas á la corte de Nápoles. En efecto, el Rey acaba de dar una orden para que sus soldados se corten el pelo al rape como los nuestros, y tomen el paso veloz de nuestros movimientos. Además ha pedido alpargatas para hacer un ensayo en su ejército. El equipo, el armamento, las mochilas, todo ha sido objeto de sus investigaciones, y esto no es extraño, porque siempre está entre sus soldados, de los cuales es muy querido. Tanto él como sus hijos y sus hermanos vistén siempre de uniforme, y á sus hijos les hace pasar por todos los grados desde soldado á cabo, sargento, oficial, etc. A uno de ellos de la clase de tropa, mandó que se pusiese la mochila de uno de nuestros soldados, y luego le hizo pasear por todo el campo. Dicese que el mismo Rey se puso las alpargatas, mas esto yo no lo ví.

Por ahora el estado sanitario de la Division es muy satisfactorio.

A última hora.—Sé de positivo que los franceses han dado el asalto en Roma, ocupando el barrio Trans-tevere. (Locomotor.)

## Boletín Estrangero.

En la *Gaceta de los hospitales* del 20, se lee lo que sigue: «La disminucion de la epidemia traspasa, por decirlo así, nuestras esperanzas. Antes de ayer el número de entradas en los hospicios y hospitales civiles fue casi igual al de los dos dias anteriores; pero ayer este número disminuyó considerablemente, hasta el punto de ser inferior al de los mejores dias que hemos tenido desde que empezó la epidemia.—Los hospitales militares y la ciudad, han experimentado una disminucion análoga.

—El presidente de la república visitó ayer tarde el hospital militar del Gros-Caillou, y dió la cruz de la legion de honor al cabo de la sala, por su buen comportamiento durante los sucesos de junio, y por el que ha observado desde que la epidemia está en Paris.

—El general Donnadieu ha muerto victima del cólera. Siendo protestante, antes de morir manifestó deseos de entrar en la comunión católica; confesóse el abate Ravignau, y en sus últimos momentos recibió los consuelos de nuestra santa religion.

—Los austriacos desde el fuerte Malghera, dirigen un fuego muy vivo contra Venecia, á donde parece que llegan sus bombas.

—La correspondencia magiar y la *Gaceta Nacional* hablan de una batalla dada por los húngaros contra los austro-rusos, la cual habria durado 64 horas y habria acabado con la completa derrota de los ejércitos aliados. Dicha batalla deberia haber tenido lugar del 14 al 15 en la llanura situada entre Carlsburgo y

Raab.—Cartas de Presburgo de la misma fecha nada dicen de tan importante ocurrencia, por lo que la *Gaceta de Colonia* pone en duda su certeza.

—En la noche del 18 se turbó la tranquilidad en Francfort: so pretesto de que los húngaros y los badenses habian alcanzado grandes victorias, el pueblo se formó en grupos, pero fueron pronto dispersados por la fuerza armada.

—De Cracovia escriben el 14, que el emperador de Rusia llegó allí aquella mañana, que pasó revista á las tropas y despues salió en posta para Dukla, en donde se ha concentrado un cuerpo de ejército ruso de 25,000 hombres.

—El Austria va á intervenir en el gran ducado de Baden, en donde se espera ya á un ejército de 16,000 austriacos que deben entrar por el norte del lago de Constanza.—En las márgenes del Rhin y del Necker no ha habido accion alguna ni el domingo ni el lunes.

—Todas las noticias que publican los periódicos del pais sobre los encuentros de los dias anteriores, están contestes en que la victoria ha sido por las tropas del imperio.

—El gobierno de Wurtemberg ha disuelto la reunion de algunos miembros de la asamblea nacional alemana que se habian refugiado en Stuttgart. En el momento de presentarse al lugar de sus sesiones, encontraron las puertas cerradas y guardadas por la tropa.—Los miembros de la regencia provisional dejaron la ciudad en la noche del 18.

El ministerio de agricultura y comercio publica el siguiente estado del cólera correspondiente al 21 de este mes: muertos en las casas particulares 74; id. en los hospitales y hospicios 40; id. en los hospitales militares 9: total 123.

—Ayer mañana tuvieron lugar las exequias de la madre del general Cavaignac. La comitiva fúnebre se trasladó á la iglesia de S. Roque, y desde allí al cementerio de Montmartre. El cortejo se componia de 400 á 500 personas: el general Cavaignac vestido de luto y llevando el cordon de comendador de la legion de honor, precedia el duelo acompañado de algunos amigos. Entre los asistentes solo se vieron algunos amigos políticos del general. No se pronunció discurso alguno sobre la tumba; solamente el sacerdote rezó las oraciones de costumbre.

—Se ha abierto una suscripcion para ofrecer una espada al general Changarnier. En la redaccion de la *Patrie* se reciben las suscripciones.

Algunos miembros de la asamblea nacional alemana, refugiados en Stuttgart, tuvieron una conferencia secreta. La mayor parte, previendo que la poblacion no se sublevaria en su favor como lo creyeran antes, resolvieron salir de la ciudad. La autoridad tomó las medidas necesarias contra toda sublevacion, y no se duda que á todo evento la fuerza armada sostendrá la ley.

—El 20 las tropas aliadas que operan á orillas del Necker y del Rhin, maniobraban con el objeto de envolver á los sublevados badenses. Se creia próximo un ataque en toda la linea.

—El emperador de Rusia salió de Cracovia para Lowitz, y se le espera cuanto antes en Kalsch.

—El nuevo general en jefe de las fuerzas inglesas en la India, sir J. C. Napier, llegó á Madras el dia 2 de mayo.

—Los periódicos ingleses habian padecido un error al anunciar en sus correpondencias de Portugal la muer-

del ilustre Carlos Alberto. Las vicisitudes de estos últimos años y las fatigas de las dos campañas que sostuvo con tanto valor, han alterado gravemente su salud; por lo que se le ha aconsejado el clima de Madera. Díese también que su primo el príncipe de Carignan se disponía á pasar á Oporto para estar cerca del agosto enfermo.

Bayona 23 de junio.

Un centenar de refugiados han aprovechado desde el 15 la amnistia concedida por S. M. la reina de España. Los principales gefes de los últimos movimientos, Lanz, Larumbe, Azura, han sido los primeros en presentarse al consulado de España para prestar el juramento de fidelidad á la Reina y á la constitucion. También han entrado en España los carlistas Ripalda y Manzarraga.

—El señor Salamanca llegó anteayer á Bayona y entrará también cuanto antes.

—La señora duquesa de Valencia pasó anteayer por esta en direccion á Paris, á donde ha sido llamada por su madre que está gravemente enferma.

—Por decreto del Presidente de la República francesa, puesto al pie de una esposicion firmada por el ministro del interior, se declara disuelta la guardia nacional de Perpiñan, Viena, Touhurs, Beaumont y Azé.

Con fecha del 22 ha publicado el ministro de la guerra la siguiente orden general al ejército.

« En Paris, Lion y otros departamentos, ha prestado el ejército inmensos servicios al país, durante estos últimos dias.

« Ha desmentido las calumnias que le acusaban de simpatizar con el desorden.

« Ha realizado con arrogancia su bandera delante de las facciones.

« Su puesto en la sociedad queda claramente señalado; esto es el de protector del orden y de consiguiente de la libertad bajo la ley.

« Quedan de nuevo consagrados sus derechos á un legítimo orgullo; como á recompensa de la disciplina, del valor y la fidelidad.

« Soldados! en nombre del presidente de la República y del gobierno, él ministro de la guerra os felicita y os da las gracias en nombre de todo el país. — El ministro de la guerra. — Rulhieres,

#### NOTICIAS DE ITALIA.

Los diarios de Marsella que son del 27 contienen noticias de Civita-Vecchia del 23, que nada ofrecen de particular pues se limitan á algunos pormenores sobre el asalto de las murallas de Roma que continuan ocupadas por los franceses sin que hasta ahora hayan hecho movimiento alguno sobre los insurgentes que se hallan parapetados detras de fuertes barricadas.

Dícese que deben ser transportados á Córcega los tres ó cuatro cientos prisioneros que tienen los franceses en su poder.

El general Oudinot publicó el 22 la siguiente orden del dia:

« Soldados!

« Se aproxima ya el término de una campaña durante la cual habeis conquistado una gloria imperecedera, con vuestra constancia y bizarría.

« Despues de enérgicos combates coronados de gloriosos resultados, habeis derrocado en pocos dias las murallas de Roma, y asaltado con admirable vigor los principales puntos de la plaza.

« No tardareis á entrar en la ciudad como vencedores; y respetareis en ella las costumbres, las propiedades y los monumentos.

« Encargado de consolidar el orden y la libertad en los estados pontificios, el cuerpo espedicionario del Mediterraneo no faltará á su mision; ocupando de este modo una bella pagina en la historia de un pueblo que tiene numerosos titulos á su proteccion y simpatias. — Oudinot de Reggio.

#### AVISOS.

##### MERCADO DE GERONA DEL SÁBADO 30.

La cuartera. . . . .	Rs. 66	La cuartera. . . . .	Rs. 30
Trigo ó Forment. . . . .	66	Mijo ó Mill. . . . .	48
Mescladizo ó Mastall. . . . .	55	Garbanzos ó Curons. . . . .	92
Centeno ó Segal. . . . .	50	Fayol ó Fajol. . . . .	40
Cebada ú Ordi. . . . .	40	Avena ó Cibada. . . . .	27
Maiz ó Blat de Moro. . . . .	44	Arbejas ó Vesas. . . . .	40
Judias ó Monjetas. . . . .	80	Aceite el Mallal. . . . .	41
Habas ó Fabas. . . . .	48	Arroz el Quintal. . . . .	72

En la calle de la Forsa de esta ciudad hay para arrendar dos tiendas ó almacenes á precio cómodo. En la oficina de este periódico darán razon.

Consejos á los que padecen el reumatismo y la gota, por D. J. V. y Rovira. Un cuaderno de 74 páginas, precio 2 reales.

Elixir anti-reumático y gotoso del mismo autor para curar radicalmente dichas enfermedades.

Solucion calmante extractiva, para calmar los ataques, y sus dolores en poco tiempo.

Todo se halla elaborado y de venta en la farmacia de D. Francisco de Asis Veray en Gerona.

MR. CHARLES peluquero frances establecido en la plaza de las Coles núm. 1.º tiene el honor de avisar al público que para corresponder á la confianza que le ha concedido desde que se halla en esta ciudad, asi como y tambien para poder trabajar diferentes piezas que se le han encargado; se vé obligado á pasar á la capital de Francia, donde traerá de un surtido completo de pelucas para caballeros y postizos para señoras de lo mejor y mas moderno; y teniendo que emprender dicho viaje el martes próximo 3 de julio espera que á su regreso continuarán dispensándole la misma confianza los señores que hasta ahora le han hecho trabajar, bien seguros que no perdonará nada para servirles con la prontitud y gusto que hasta ahora ha manifestado.

#### BIBLIOTECA

##### POPULAR CONTINUA.

Bajo este titulo ha empezado á publicarse en Barcelona una COLECCION DE LAS OBRAS MAS SELECTAS tanto nacionales como extranjeras, adornadas con láminas sobre acero al infimo precio de 3 cuartos la entrega. En la libreria de la Viuda Grases donde se reparten las primeras entregas de las obras *Los mil y un fantasmas* y *los tres Mosqueteros* las dos de Dumas que son con las que se ha inaugurado esta publicacion se distribuyen los prospectos en que se explica por estenso el plan de esta publicacion que es la mas económica de España.

#### TEATRO.

Hoy se pondrá en escena la ópera en 2 actos dividida en 3 partes, cuyo titulo es:

GEMMA DI VERGI. A las 8.